

Lettre envoyée à la Radio Suisse Romande en août 1995

Le "Kiosque à musique" germanise le Jura!

Sorvilier, le 29 août 1995

Radio Suisse Romande Direction et Studios av. du Temple 40

1010 Lausanne

Mesdames, Messieurs,

Dans le cadre de l'émission "Kiosque à musique", vous avez agendé pour samedi prochain une retransmission de Cormoret, dans le Vallon de St-Imier. Le club de jodleurs du coin animera la partie.

Nous vous avions écrit en avril que nous nous étonnions vivement d'une telle émission. Nous vous signalions alors que les clubs de jodleurs du Jura-Sud, directement issus de l'Ancien canton, sont de véritables vecteurs de germanisation. Ils chantent sans gêne en allemand et nous imposent leur folklore et traditions en les faisant passer pour de la culture locale.

En leur faisant la part belle, vous blessez profondément les Jurassiens. N'avons-nous point d'artistes, de musiciens, de sociétés de chant dignes d'intérêts ? Mais de surcroît, vous participez à la germanisation de nos vallées. Cela est inacceptable de la part d'une radio qui se dit romande.

Nous espérons quant à nous que vous vous êtes assurés de la teneur du répertoire qui sera interprété samedi prochain. Souvenez-vous : "Le Jura parle français!". D'une manière ou d'une autre, nous ne manquerons pas une miette de votre émission.

Veuillez agréer, Mesdames, Messieurs, l'expression de nos sentiments distingués.

Karim Boukhris Animateur principal du Groupe Bélier